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Donde Nace La Noticia

Periódico

SIN AGUA POR CULPA DE
CAEM Y CONAGUA

Presiones y molestias de
los ciudadanos han recaído
en los gobiernos locales
por culpa de autoridades
estatales y federales.
Este grave problema afecta
a 4 y medio millones de
mexiquenses que padecen
sed, aseguran alcaldes de
cuatro municipios del
Estado de México.

BRILLA NUEVAMENTE
LA JOYA DE LA

CORONA DEL EDOMEX

La temporada navideña se adelantó en Naucalpan con ‘Brilla Fest, Una Navidad en
el Bosque’, evento para todas las edades que por segundo año consecutivo se
presenta en el Parque Naucalli, el cual cuenta un millón de puntos de luz en
cuatro villas: Cascanueces, El Camino de Artabán, La Aldea de Santa y Bosque de
los Duendes.

En Naucalpan por segundo año
consecutivo llega ‘Brilla Fest, una
Navidad en el Bosque.

El líder morenista, Jonás Sandoval Orozco, se registró para poder representar
al partido guinda en la elección municipal del próximo año, habiendo
cumplido en tiempo y forma con los requisitos marcados en la convocatoria,
dentro del proceso de selección de precandidatos a cargos de elección
popular, con la certeza de que logrará la candidatura y se convertirá en el
próximo presidente municipal de esta ciudad.

 Construirá candidatura de unidad
triunfadora.

JONÁS SANDOVAL SE
REGISTRA COMO ASPIRANTE
DE MORENA A LA ALCALDÍA

DE TLALNEPANTLA
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SE OPONEN MINISTROS A
PROPUESTA DE AMLO
PARA SER ELECTOS
POPULARMENTE

.Tal como se esperaba, ministros de
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) rechazaron la
propuesta impulsada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador de reformar al Poder
Judicial, con la cual pretende que
los integrantes de esta instancia
sean elegidos por medio del voto
popular.
Loretta Ortiz Ahlf, togada del
Máximo Tribunal del país señaló
que un perfil para llegar a la
Suprema Corte debe contar con
cualidades específicas, por lo que
“no se puede alcanzar en la urna
siendo electos”, al tiempo que
subrayó que el planteamiento del
mandatario es “inadecuado”.
Durante su participación en la Feria
Internacional del Libro (FIL) en
Guadalajara, donde se desarrolló
el seminario “El derecho a la
información, la importancia de la
transparencia”, la ministra contó
una anécdota en la cual dijo que
conoció a un juez en Estados
Unidos que fue electo
popularmente, quien dictó la pena
de muerte a un mexicano sin las
pruebas suficientes, bajo la
premisa, según le declaró él, de
que de esta forma le daría más
popularidad y ascendería en su
carrera judicial.
“Eso es lo que no nos podemos
permitir; no podemos, los que
aspiramos a ser ministros, llegar
por un voto popular”, manifestó
Ortiz Ahlf, quien es identificada
como una persona afín a Morena y
al gobierno de la autonombrada
Cuarta Transformación.

AMLO CRITICA A
MINISTROS DE LA SCJN
POR RECHAZAR
ELECCIÓN POR VOTO

El pueblo se equivoca menos que los
potentados, influyentes y académicos del
régimen”, añadió.
López Obrador insistió que el Poder Judicial
debe haber “una limpieza”, pues consideró que
los jueces y magistrados tienen un “pensamiento
conservador” que solo beneficia a las minorías.
“Están muy alejados de la justicia, puede que
esté cerca el derecho, pero están muy distantes
de la impartición de justicia”, añadió.
Las declaraciones de López Obrador llegó
luego de que los ministros Margarita Ríos Farjat,
Loretta Ortiz Ahlf y Alberto Pérez Dayán
coincidieron en no estar de acuerdo con la
propuesta presidencial.

HABRÍA CONDICIONANTES
Mientras que la ministra Margarita
Ríos-Farjat, figura cercana a López
Obrador, comentó que la elección
popular de los integrantes de la
SCJN podría condicionar la
impartición de justicia.
“El punto es, ¿dónde están las
garantías de estabilidad judicial?…
Es decir, cada uno de nosotros,
¿queremos que resuelvan en
México, hoy por hoy, personas
electas popularmente? me parece
complejo que eso genere una
seguridad a la sociedad”, enfatizó.
A estas críticas se sumó el ministro
Alberto Pérez Dayán —electo en
2012—, quien anotó que la
propuesta “no es viable” por la
naturaleza de la labor de impartir
justicia.
“La seguridad jurídica se opone a
un sistema tan volátil como el de
la conveniencia en la decisión
política, el compromiso es con la
norma, la seguridad jurídica se
traduce en una sentencia que
recoge el derecho y a partir de
eso el juzgador cumple con su
función”, apuntó.

El presidente, Andrés Manuel López Obrador,
criticó la postura de los ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que
sostuvieron que los integrantes del Poder
Judicial no pueden ser elegidos por voto
popular.
Durante su conferencia matutina, López Obrador
argumentó que si se deja elegir cargos públicos
sólo a un grupo se perpetúa la oligarquía en el
país.
“Si a esas vamos, pues no se podría elegir al
presidente de México, porque se requiere un
perfil especial que llevaría a que fuese electo de
una especie de consejo de sabiondos, consejo
supremo de eminencia y no el pueblo”, dijo
AMLO en Palacio Nacional.

El presidente Andrés Manuel López Obrador,
dio a conocer que el Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles (AIFA) ya es la terminal aérea
con mayor número de vuelos de carga en el
país. Explicó que la cantidad de operaciones ya
supera al de la Ciudad de México y al de
Guadalajara.
Durante su conferencia matutina en Palacio
Nacional, López Obrador destacó que el AIFA
ya es donde más aviones aterrizan y despegan
con carga.
“El AIFA ya es el aeropuerto que más carga
maneja en todo México, de más aviones de
carga que aterrizan y despegan con carga, más
que el de la Ciudad de México, más que el de
Guadalajara.
“Por mucho, el Felipe Angeles ya está creciendo
cada vez más”, dijo el Presidente.
Aseguró que desde su inauguración, el 21 de
marzo de 2022, el AIFA se ha ido consolidando:
“Y ya cuando termine nuestro mandato, va a
estar al 100”.

PRESUME AMLO QUE AIFA
ES LA TERMINAL AÉREA
CON MÁS VUELOS DE CARGA
EN EL PAÍS

PRESUME AMLO QUE AIFA
ES LA TERMINAL AÉREA
CON MÁS VUELOS DE CARGA
EN EL PAÍS



LA ZONA DE LOS
VOLCANES SE
VUELCA CON EL
PVEM

Ante más de seis mil ecologistas
en la zona, arranca su
construcción de plataforma
electoral.

De cara a las elecciones de
2024, en cuyo proceso se
elegirán más de mil cargos
de elección popular en el
Estado de México, el
Partido Verde Ecologista
de México (PVEM) en la
entidad arrancó la
construcción de su próxima
plataforma electoral y un
Pacto con los Gobiernos
Verdes que se fortalecerán
con el apoyo de los
mexiquenses.  
“Brutal evento, más de seis
mil personas reunidas de la
región de Los Volcanes,
para exponer las
problemáticas más
importantes de sus
municipios. Haremos estos
ejercicios en todo el
Estado de México para
hacer una plataforma
electoral, además,
compromisos de campaña,
el Pacto Verde con todos
nuestros candidatos, es
muy importante que todas
las propuestas salgan de la
ciudadanía y no al revés”,
resaltó desde este
municipio su dirigente
estatal, José Alberto
Couttolenc Buentello.

Tras agradecer y
reconocer que el apoyo
de los habitantes de la
entidad se ha vuelto
fundamental para el
crecimiento del partido, el
líder estatal explicó que
ambos proyectos tienen la
finalidad de mantenerse
cercanos a ellos y escuchar
sus opiniones.
“Venimos aquí a seguirlos
escuchando para
enriquecer nuestra
plataforma electoral,
además, haremos un pacto
con todos y cada uno de
ustedes para que quien
pretenda gobernar
escuche a la ciudadanía,
para que quien pretenda
gobernar siga recorriendo
los municipios, para que
quien pretenda gobernar
pueda ser auditado,
porque algo que dice el
Presidente de la República
y lo dice muy bien, es que
el pueblo pone y el
pueblo quita, que eso
quede muy claro”.
Finalmente, Couttolenc
Buentello afirmó que el
PVEM no es un partido que
únicamente trabaja en
elecciones, sino se
mantiene 24/7, y eso no
cambiará.

LA ZONA DE LOS
VOLCANES SE
VUELCA CON EL
PVEM
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Dijo que gracias a la buena
administración de los recursos
municipales y al combate a la
corrupción en su gobierno se
logra hacer más con menos, y en
el caso de calles y avenidas
rehabilitadas es líder en la
entidad.

En cinco años se realizaron tres mil
jornadas de arborización y rehabilitado
cuatro millones de metros cuadrados de
calles.

Refirió que, en concordancia, se
han desarrollado más de tres mil
jornadas de arborización en 18
hectáreas, lo que ha permitido
conservar áreas verdes del
municipio y lograr el equilibrio
ecológico.

 por quienes imponen el cierre de las
vialidades, como si les pertenecieran,
cuando no es así, lo que solamente trae
problemas a los empleados que ya no
llegan a tiempo a sus trabajos, pone en
riesgo las vidas de quienes tienen que
acudir al médico y arrojan millonarias
pérdidas a las empresas, cuyas
mercancías se quedan sin llegar a su
destino.
Esas minorías sin un mínimo sentido de
mínimo respeto a los derechos de
terceros podrán haberle encontrado la
rentabilidad política al bloqueo de
vialidades, pero lejos de lo que creen,
están levantando el repudio de la
sociedad, debido a sus arbitrarias
acciones.

La alcaldesa de Tecámac, Mariela
Gutiérrez Escalante, aseguró que
el crecimiento urbano en este
municipio se ha llevado a cabo en
un marco de equilibrio entre la
protección al entorno ecológico,
como parte de la transformación
que se ha impulsado desde hace
cinco años.

Además que, su gobierno es el
que más destina a obra pública en
el Estado de México, puso como
ejemplo que tan sólo en materia
de rehabilitación de calles y
avenidas ya se alcanzaron los
cuatro millones de metros
cuadrados en ese lapso, que se ha
traducido en un notable
mejoramiento de varias colonias y
pueblos originarios.

Entre las diversas acciones que se
han ejecutado recientemente fue
la remodelación de San Francisco
Cuautliquixca, con 4 mil metros
cuadrados de concreto hidráulico
en el primer cuadro, así como la
pavimentación del Par Vial “Canal
del Norte”, señaló.
Resaltó que gracias a la máquina
asfaltadora “el dragón” se ha
logrado reparar y rehabilitar
calles de colonias,
fraccionamientos urbanos y
pueblos originarios, como se hizo
en Geo Sierra Hermosa, donde se
repavimentó casi la totalidad de
la colonia.

EL DESARROLLO URBANO DE TECÁMAC, CON EQUILIBRIO EN EL
ENTORNO ECOLÓGICO: MG

Se recrudecen las acciones de grupos
antagónicos que por intereses políticos,
se dedican a azuzar a la gente para que
participe en manifestaciones y bloqueos
de vialidades, sin importarles la pérdida
de tiempo que ello implica para los
automovilistas y personas que viajan en
el transporte público, así como los
daños económicos que causan, al
interferir con el movimiento de
mercancías y la prestación de servicios.
No conformes con perjudicar a la gente
de diversas comunidades de Atizapán
por la interrupción del tránsito vehicular,
como lo han venido haciendo en zonas
como el entronque de la autopista
Chamapa-Lechería y la carretera Lago de
Guadalupe, ahora han estrangulado los
accesos al centro comercial Galerías.
De esta manera, el perjuicio para la
gente es doble, ya que la avenida
Adolfo Ruiz Cortines, conecta hacia
arriba con la Zona Esmeralda, donde
vive una cantidad importante de
ciudadanos atizapenses, los cuales
quedaron varados, imposibilitados de
desplazarse.
Hacia la parte de abajo, esa arteria
conecta con la parte centro del
municipio y con el paso hacia
Tlalnepantla, puntos en los que a diario
circulan miles de vehículos, tanto
particulares como del transporte
público.
La falta de escrúpulos de los “líderes”
que encabezan esas protestas donde el
problema de falta de agua en el Valle
de México, es el argumento que según
ellos justifica generar caos, es en
realidad un afán desestabilizador.

Primero, porque en el país ya se vive un
proceso electoral a nivel federal, mismo
que se encuentra de lleno en etapa de
precampaña y segundo, porque la
primera semana de diciembre, los
alcaldes y alcaldesas del Estado de
México, rendirán sus respectivos
informes, por lo que tienen la clara
intención de manchar la imagen de los
gobernantes.
Y aunque esas personas que provocan
los bloqueos se sienten representantes
de los ciudadanos, en los hechos no son
más que una minoría que anda en busca
de reflectores y de protagonismo, como
vía para llegar al poder, causando
desprestigio a las autoridades locales.
No es justo que quienes se dirigen a
realizar sus actividades cotidianas,
tengan que verlas interrumpidas,

SE RECRUDECEN ACCIONES DE GRUPOS
MINORITARIOS QUE BUSCAN
DESESTABILIZAR CON BLOQUEOS QUE
AFECTAN DERECHOS DE TERCEROS
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HALLAN TOMA CLANDESTINA DE
COMBUSTIBLE EN CASA DE LA
JARDÍN BALBUENA

CAEN 23 REVENDEDORES
EN EL “COCA COLA FLOW
FEST 2023”

CAEN 23 REVENDEDORES
EN EL “COCA COLA FLOW
FEST 2023”

La Secretaría de Seguridad
Ciudadana de la Ciudad de México
(SSC-CDMX) informó de la
detención de 23 personas, quienes
presuntamente revendieron
boletos a las afueras de las
instalaciones del Foro Sol, durante
el “Coca Cola Flow Fest 2023”.
De acuerdo al informe de las
autoridades, se detuvieron siete
mujeres y 16 hombres entre 18 y 50
años de edad, de los cuales cinco
eran menores de edad, en la Curva
4 del Autódromo Hermanos
Rodríguez, en la alcaldía Iztacalco.
En el lugar se resguardaron 22
boletos para el evento que tuvo
lugar los días 25 y 26 de
noviembre, así como cuatro
personas de 17 años de edad y uno
de 16, por lo que fueron
trasladados al Ministerio Público
Correspondiente, en donde se les
determinará su situación legal por
el caso.

Luego de un cruce de información
encontró que cuatro de los ahora
detenidos ya se habían presentado
ante un juez cívico por reventa de
entradas para otros eventos que
tuvieron lugar en la Ciudad de
México.
Oficiales de la SSC mantuvieron un
despliegue policíaco durante todo
el evento, en donde se
presentaron artistas como Wisin y
Yandel, Feid, Piso 21, Danny
Ocean, IVY Queen, Young Miko,
entre otros.
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ADVIERTEN PANISTAS VOTO EN CONTRA DE
LA RATIFICACIÓN DE ERNESTINA GODOY

Las autoridades de la Ciudad de México
descubrieron una toma clandestina de
combustible en una vivienda ubicada en la calle
Lorenzo Boturini 670, en la colonia Jardín
Balbuena, perteneciente a la alcaldía Venustiano
Carranza.
El hallazgo llevó a la movilización de personal de
Petróleos Mexicanos (Pemex) hacia la dirección
mencionada, donde confirmaron la existencia de
un ducto ilegal de combustible.
La operación incluyó la participación de
elementos del Ejército y de la Guardia Nacional,
quienes se encargaron de resguardar el
inmueble.
A pesar de la magnitud del hallazgo, hasta el
momento no se han reportado detenciones en
relación con esta toma clandestina.

Döring Casar abundó que la Ciudad de México
se ha cansado de que exista una justicia
selectiva y recordó que la FGJCDMX es la
peor en todo el país, sumándole que nunca se
había visto una persecución política “tan burda
ni corriente”.
AÚN HAY MÁS DE UN MES
Con antelación, Martha Ávila Ventura,
coordinadora de la bancada de Morena en el
legislativo capitalino, recordó que la votación
podría ser en un periodo extraordinario,
después del próximo 15 de diciembre y antes
del 9 de enero de 2024, cuando termina el
encargo de Godoy Ramos.
Basta recordar que el dictamen que se
someterá a votación en el pleno requiere de
44 votos para que sea aprobado.
No obstante, Morena y sus aliados del PT y
PVEM suman 33 apoyos, por lo que los 11 que
les faltan deben salir de la oposición, además
de que hay ocho legisladores que se nombran
sin partido.
Mientras que el 20 de noviembre pasado,
Adrián Rubalcava Suárez, alcalde con licencia
en Cuajimalpa abundó que los priistas que
simpatizan con él darán su voto a favor de
Godoy Ramos, sin embargo, los 8 legisladores
del partido tricolor indicaron que no
respaldarán a la fiscal.

No vamos a dar ningún voto a favor para que
Ernestina Godoy Ramos, titular de la Fiscalía
General de Justicia de la Ciudad de México
(FGJCDMX) extienda su puesto hasta diciembre
de 2028, remarcaron diputadas y diputados
locales del PAN de todo el país en solidaridad
con la fracción del partido en la Ciudad de
México.
Los legisladores manifestaron que hay
hostigamiento por parte de la servidora
pública en el marco de la votación en el
Congreso de la capital del país.
Federico Döring Casar, coordinador de la
bancada citadina blanquiazul, aseguró que por
más presión de la Fiscalía y de Morena, “no nos
vamos a doblegar” y dejó en claro que el PAN
sufragará contra el dictamen que pretende
impulsar a Godoy Ramos por otros cuatro años
en su cargo, al tiempo que indicó que con ello
bloquearán “otros cuatro años más de
impunidad para las víctimas”.
“Hemos cerrado filas y seguimos firmes en
rechazar el perfil opresión y vengativo que
representa Ernestina Godoy en la Fiscalía,
nosotros buscamos un perfil autónomo y
objetivo. No que administre la justicia con
consigna política o instrucciones de Morena”,
anotó el diputado.

Las autoridades especulan que esta toma podría
estar conectada con otra detectada hace tres
meses cerca de la explanada de la alcaldía
Venustiano Carranza, lo que indica una posible
red de extracción ilegal de combustible en la
zona.
La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y
Protección Civil (SGIRPC) ha informado que, a
pesar del descubrimiento de la toma clandestina,
no se considera que exista un riesgo inminente
para la población circundante.
Las investigaciones continúan para identificar a los
responsables.
“(…) se cofirmó la toma de hidrocarburo. Durante
la madrugada se hicieron trabajos de excavación
para descubrir el ducto y realizar su clausura.
Cabe mencionar que no existe riesgo para la
población”, indicaron.
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La precandidata presidencial por la
coalición Sigamos Haciendo Historia
(Morena-PT-PVEM), Claudia Sheinbaum
Pardo, y el presidente nacional de
Morena, Mario Delgado, presentaron al
equipo de precampaña para la
Presidencia de la República rumbo a las
elecciones de 2024.
“Es un equipo que nos va a llevar al triunfo
y que es un equipo de unidad por la
transformación. Un equipo que muestra
que aquí en nuestro movimiento hay una
enorme unidad, mientras la oposición se
está dividiendo, aquí vamos juntos y juntas
por la transformación”, resaltó la
precandidata en conferencia de prensa
conjunta.
Asimismo, destacó que permanece la
unidad “con los partidos que nos están
acompañando, por supuesto: Morena, el
Partido del Trabajo y el Partido Verde”.
Las y los integrantes del equipo de
precampaña a la Presidencia de la
República son los siguientes:
Mario Delgado Carrillo, coordinador
de precampaña; Adán Augusto López
Hernández, coordinador político;
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de
enlace territorial; Gerardo Fernández
Noroña, coordinador de enlace con
organizaciones sociales y civiles; Tatiana
Clouthier Carrillo, coordinadora de
voceros; Jesús Valdés Peña,
coordinador de enlace con
organizaciones internacionales y
mexicanos en el exterior; Citlalli
Hernández Mora, coordinadora de
alianzas para coaliciones y candidaturas
únicas; Renata Turrent Hegewisch,
coordinadora de enlace con sectores
académicos; Regina Orozco Mora,
coordinadora de enlace con la comunidad
cultural y Esthela Damián Peralta,
coordinadora de giras.
 caminando hacia adelante”.

Por su parte, el coordinador de
precampaña, Mario Delgado, agradeció
la confianza de la precandidata Claudia
Sheinbaum, y aseguró que el equipo no
fallará. “Es un honor trabajar al lado de
todas y todos quienes integran este gran
equipo. No vamos a fallar”.
El líder morenista añadió que la tarea del
equipo es la de “organizar y movilizar a la
gente para que tengamos el triunfo en las
elecciones, formar comités en todas las
secciones electorales y tener
representantes en todas las casillas del
país, así como seguir sumando más gente
a nuestro movimiento”.
Destacó que las metas para el 2024 serán
ganar la Presidencia de la República, las
ocho gubernaturas, la jefatura de
gobierno de la Ciudad de México, la
mayoría en el Congreso de la Unión, así
como acelerar la revolución de las
conciencias. “Como militantes del
obradorismo reiteramos nuestro
compromiso de seguir los principios de no
mentir, no robar y no traicionar. Y
seguiremos su invitación a no dormir, no
comer y no parar hasta lograr el triunfo el
próximo 2 de junio”.
En ese sentido, Claudia Sheinbaum Pardo
reconoció a todas y todos los integrantes
del equipo. “Me siento muy honrada de
que todos hayan aceptado, todos y todas.
Es realmente un equipo muy sólido y
vamos a seguir

AMLO PROPONE TRIBUNAL
INTERNO PARA SUPERVISAR
AL PODER JUDICIAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador
anunció que su próxima iniciativa de reforma
al Poder Judicial, que será enviada al
Congreso, contempla la creación de un
Tribunal Interno para supervisar el
funcionamiento de jueces, magistrados y
ministros.
Durante su conferencia de prensa matutina,
el mandatario expresó su preocupación por
el estado actual del sistema judicial,
argumentando que el Consejo de la
Judicatura Federal, encargado de la
supervisión judicial, se encuentra “pasmado y
congelado“.
Por ello, propuso la creación de un Tribunal
Interno dedicado a la supervisión y revisión
de las acciones de jueces y ministros.
La iniciativa también incluirá un cambio en el
proceso de elección de jueces, magistrados
y ministros, con la participación directa del
pueblo con el llamado “voto popular“.
López Obrador enfatizó la importancia de
seleccionar funcionarios judiciales honestos,
incorruptibles y verdaderamente al servicio
de la ciudadanía, y no al servicio de intereses
criminales.
“No solo es la elección del juez, la reforma
que voy a enviar va a incluir que exista un
Tribunal al interior del Poder Judicial para
que esté pendiente del funcionamiento. Sí, la
Judicatura, pero no la actual que está, con
todo respeto, pasmada, congelada”, acusó.

El titular el Poder Ejecutivo señaló también
que los criterios para ser juez serán
clarificados, exigiendo experiencia, ausencia
de antecedentes penales y un historial de
integridad.
Además, se propone que los candidatos sean
seleccionados a través de listas propuestas
por diferentes entidades, incluyendo los
Poderes Legislativo y Judicial, el Poder
Ejecutivo, colegios de abogados y facultades
de derecho.
En relación a la propuesta del ministro
Alberto Pérez Dayán sobre la destitución de
senadores que incumplen con
nombramientos en el INAI, López Obrador
manifestó su desacuerdo, argumentando que
ningún poder debe estar por encima de los
demás y advirtió sobre el riesgo de un
retorno al dominio del Poder Ejecutivo.
“Si ahora el Poder Judicial, que está
prácticamente secuestrado, tomado por la
oligarquía de México, se quiere convertir en
el Poder de los Poderes, pues está un poco
exagerado, […] porque eso ni es
constitucional, es antidemocrático, ni lo va a
permitir el pueblo”, indicó.
Finalmente, el presidente destacó el caso de
la jueza María del Carmen Sánchez Cisneros,
quien otorgó una suspensión inmediata para
evitar la extradición de Néstor Isidro “N”,
alias “El Nini” a Estados Unidos, lo cual, según
el mandatario, evidencia prácticas de
corrupción dentro del sistema judicial actual.

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, exigió al Gobierno de la Ciudad de México y al
Sistema de Aguas, que se deje de “manipular” el servicio de agua potable en la
demarcación, lo que provocaría afectación a la obregonenses.
A través de su cuenta oficial de X(antes twitter), publicó una video en donde responsabiliza
al partido de Morena de controlar el abasto de agua en la alcaldía, acciones que aseguró
son “fines políticos”.
“Esto se debe una vez más a la manipulación de válvulas que el Sistema de Aguas de la
Ciudad de México hace de manera arbitraria […] es igualmente reprobable que repartan
pipas a nombre de Morena“, expresó en la grabación.
Además, la alcaldesa enfatizó en que una diputada de Morena aseguró que las afectaciones
por abasto de agua es de la alcaldía, lo que provoca que cientos de colonias se queden sin
el servicio.

LÍA LIMÓN RESPONSABILIZA A
MORENA POR FALTA DE AGUA EN
ÁLVARO OBREGÓN

LÍA LIMÓN RESPONSABILIZA A
MORENA POR FALTA DE AGUA EN
ÁLVARO OBREGÓN



Donde Nace La Noticia

CLAUSURAN
DEPÓSITO DE
VEHÍCULOS DE
GRÚAS PEGASO

MULTITUDINARIO APOYO A
LA EDIL ANGÉLICA MOYA
PARA SU REELECCIÓN EN
EL PRÓXIMO AÑO

Por su fecundo trabajo en pro del bienestar de los
naucalpenses, su tenacidad para sacar agua del pozo y
por su valentía al haber buscado la presidencia de un
municipio en estado de quiebra por los excesos del
gobierno anterior, la alcaldesa aliancista, Angélica Moya
Marín, determinó asumir un nuevo reto y ahora ir por una
reelección que permitiría completar programas, acciones,
sobre todo, terminar de enderezar el rumbo, ya que la
administración pasada, dejó hundido al ayuntamiento y a
los naucalpenses.
La probada eficacia con la que Moya Marín, ha
atendido los grandes problemas “heredados”, entre
multimillonarios adeudos, desvíos de recursos,
cínica corrupción, situación de los salarios y
prestaciones de los trabajadores, avanzando contra
cada uno de esos cánceres, revirtiéndolos a base de
esfuerzo, profesionalismo y voluntad de salir
adelante.
Por ello, no resulta extraño que este fin de semana
cuando en el Lienzo Charro General Manuel Ávila
Camacho, anunció oficialmente sus intenciones por
gobernar tres años más en Naucalpan, las muestras de
apoyo que recibió, fueron multitudinarias.
En ese sitio, simpatizantes, afiliados en calidad de
“adherentes” a Acción Nacional y los liderazgos más
importantes del PAN y de la fórmula aliancista, cerraron
filas en torno a Angélica Moya, expresando en ese acto,
su absoluto apoyo y solidaridad para este nuevo
proyecto que será emprendido por la presidenta
municipal, quien se ha ganado todo ese respaldo, respeto
y cariño de los naucalpenses, porque desde el primer día
de su gobierno asumió los retos y comenzó a enfrentarlos
uno a uno, con un arduo trabajo, logrando reducir
notablemente muchos de los problemas que aquejan a
los habitantes de esta demarcación.
En su mensaje, Angélica Moya manifestó de manera
categórica que después de estos ultimos años de malos
gobiernos en Naucalpan, “es un despropósito pensar que
el desorden se resolverá en tres años”.
Y reconoció ser la primera alcaldesa que se ha hecho
responsable por los errores y abusos de gobiernos
pasados y que ha tenido la estatura moral, para hablar de
frente a los vecinos.
Por su parte, el diputado Enrique Vargas del Villar,
consideró que por su trabajo, compromiso con
Naucalpan, liderazgo y la simpatía que despierta
entre la comunidad, Angélica Moya logrará un
contundente triunfo electoral el próximo año, por
lo que se dijo estar seguro de que ésta no tendrá
problema para su reelección y triunfar nuevamente
en Naucalpan.
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Andrés Andrade Téllez, Secretario de
Seguridad, y José Luis Cervantes
Martínez, Fiscal General de Justicia del
Estado de México atajaron la corrupción
y extorsión que ahí se practicaba.

Además, un grupo de la Secretaría de Seguridad brindó la
seguridad perimetral, se mantuvo atenta para intervenir en
caso de que se presentará la comisión o detección de algún
delito en flagrancia.

Como parte de la estrategia para combatir la corrupción y
las extorsiones en el servicio de grúas y depósitos de
vehículos, que lleva a cabo el Gobierno de la Maestra
Delfina Gómez Álvarez, las Secretarías de Seguridad y
Movilidad, así como la Fiscalía General Justicia del Estado
de México (FGJEM), implementaron un operativo donde
clausuraron las oficinas y establecimiento de grúas Pegaso,
SA de CV, ubicado en Vía Gustavo Baz, colonia San Pedro
Barrientos, en Tlalnepantla. 
“No se va a seguir permitiendo que se cometan actos de
corrupción y extorsión en contra del pueblo, y se va a
aplicar la ley contra quienes se niegan a respetar el acuerdo
donde se establecen las tarifas máximas del servicio de
vehículos adaptados para prestar los servicios auxiliares de
arrastre, salvamento, guarda, custodia y depósito de
vehículos en el Estado de México”, mencionó Daniel Sibaja,
tras el operativo.
Personal de las tres dependencias llevaron a cabo una
diligencia, donde inspectores de Movilidad realizaron una
verificación técnico-administrativa en el depósito de
vehículos, en tanto que elementos de la FGJEM hicieron una
revisión y búsqueda de vehículos con reporte de robo.

Llamó a la ciudadanía a denunciar cualquier acto ilícito que
se presente en el servicio de grúas y depósitos de
vehículos, mediante la aplicación de WhatsApp, en el 722-
228-0498, con el fin de que personal de la Secretaría de
Movilidad dé seguimiento y, en su caso, aplicar las
sanciones administrativas y jurídicas pertinentes.

El funcionario mexiquense reconoció la disposición y
cooperación de Andrés Andrade Téllez, Secretario de
Seguridad, y de José Luis Cervantes Martínez, Fiscal General
de Justicia del Estado de México, dado que su participación
es fundamental para llevar a cabo este tipo de operativos
para combatir la corrupción de una manera eficaz y acabar
con la impunidad.
Daniel Sibaja advirtió que continuarán este tipo de
operativos, con el fin de que se mejore el servicio y
atención a la ciudadanía, “enfocándose en los
establecimientos con el mayor índice de quejas e
incidencias”.
Dijo que actualmente la Secretaría de Movilidad cuenta con
un registro al 29 de noviembre de 68 denuncias, de las
cuales 38 ya han sido atendidas y 30 están en proceso, que
le permite identificar en tiempo real aquellos
establecimientos con el mayor número de irregularidades y
quejas que no han sido atendidas.

CLAUSURAN
DEPÓSITO DE
VEHÍCULOS DE
GRÚAS PEGASO

Cerraron filas expresandole absoluto apoyo y
solidaridad a quién se ha ganado todo ese
respaldo, respeto y cariño de los
naucalpenses.
Angélica Moya logrará un contundente triunfo
electoral el próximo año: Vargas Del Villar.

MULTITUDINARIO APOYO A
LA EDIL ANGÉLICA MOYA
PARA SU REELECCIÓN EN
EL PRÓXIMO AÑO

La presidenta municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez
Escalante, afirmó que todavía está pendiente la
transformación en el Poder Judicial, que combata la
corrupción para que la justicia deje de ser un privilegio para
unos cuantos. 
Al clausurar los trabajos de 2° Congreso Internacional de
Derecho Electoral y Parlamentario, en el Centro de
Innovación, Cultura y Tecnología (CICyT) de la UAM,
ubicado en Tecámac, destacó que desde hace cinco años el
país vive cambios en materia social, laboral, seguridad y
salud, que se traducen en la conquista de nuevos derechos
para las y los mexicanos. 
Ante estudiantes de las carreras de Ciencias Políticas y
Derecho, Gutiérrez Escalante dijo que el modelo judicial y
sobre todo la Suprema Corte de Justicia de la Nación deben
dejar de ser una cúpula del poder fáctico que se oponga a
los avances sociales. 
Invitó a los jóvenes asistentes a estar atentos a los debates
en torno a los procesos políticos, económicos y sociales
como parte de la transformación que vive nuestro país, que
demanda tomar una posición proactiva y una opinión
fundada, ya que se vive una época de importantes cambios
con la llegada del primer gobierno progresista. 
La presidenta municipal recordó que en el 2018 a través de
las urnas se logró poner en marcha un cambio de visión en
México

LA JUSTICIA DEBE DEJAR
DE SER UN PRIVILEGIO
PARA UNOS CUANTOS:
MARIELA GUTIÉRREZ 
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Dolor o ardor al orinar.
Flujo de orina débil o interrumpido.
Ganas repentinas de orinar y
aumento de la frecuencia.
Dificultad para iniciar el flujo de
orina y para vaciar la vejiga por
completo.
Dificultad para tener una erección.
Presencia de sangre en la orina o el
semen.
Dolor de espalda, las caderas o la
pelvis, que no desaparece.
Niveles altos de proteína.

Hidratarse
Mantenerse físicamente activo.
Tener una alimentación saludable .
Limitar el consumo de carnes rojas y
procesadas, bebidas endulzadas con
azúcar y alimentos altamente
procesados.
Evitar el consumo de alcohol y
tabaco.
Mantener peso corporal saludable.
Acudir a revisiones médicas de
rutina.

 Así se diagnostica esta
enfermedad
De acuerdo con especialistas, la
realización de la prueba del antígeno
prostático específico y la exploración
física deben hacerse anualmente a partir
de los 40 años de edad si existen
antecedentes familiares de la
enfermedad, o bien, a partir de los 45
años de edad en ausencia de estos
antecedentes.
Es importante recordar que si el cáncer
de próstata es diagnosticado a tiempo y
es tratado en sus etapas iniciales, es
curable en 85% de los casos, de
acuerdo al Instituto de Salud para el
Bienestar (INSABI).
Consejos para tener una próstata
sana
De acuerdo con la Sociedad Americana
contra el Cáncer, es importante:

Para Don José Grisi, el Día Nacional
de la Lucha contra el Cáncer de
Próstata y No Shave November se
han convertido en un recordatorio
visible de la importancia de la detección
temprana del cáncer de próstata, así
como del apoyo brindado a quienes
luchan contra esta enfermedad.

DÍA NACIONAL DE LA
LUCHA CONTRA EL CÁNCER
DE PRÓSTATA: LO QUE
DEBES SABER SOBRE ESTA
ENFERMEDAD
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Los bloqueos en la salida hacia la autopista
México-Puebla se localizan en la carretera libre
antes del puente de La Concordia, en el lateral de
la Calzada Ignacio Zaragoza, en El Peñón
(municipio de Nezahualcóyotl), en la Avenida
Adolfo López Mateos y Pantitlán, y en la
incorporación de Pantitlán a Periférico.
A través de su perfil en redes sociales, la
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX
informó sobre el bloqueo en los carriles laterales
de la Calzada Ignacio Zaragoza, específicamente
a la altura de Octavio Paz, en la colonia Zona
Urbana Ejidal Santa Martha Acatitla Norte, alcaldía
Iztapalapa.

BLOQUEO EN LA SALIDA
MÉXICO-PUEBLA PROVOCA
CAOS EN LA ZONA

El próximo 29 de noviembre se
conmemora el Día Nacional de la
Lucha contra el Cáncer de
Próstata, enfermedad que ocupa el
4to lugar de todas las enfermedades
cancerígenas y es el 2do más común en
hombres. En nuestro país, cada año se
detectan más de 25,000 nuevos casos,
70% de ellos en etapas avanzadas, de
acuerdo a la Secretaría de Salud.
El Día Nacional de la Lucha contra el
Cáncer de Próstata, se suma a una serie
de acciones que ocurren durante el mes
de noviembre para crear conciencia
sobre la salud masculina, como lo es No
Shave November, iniciativa a nivel
global que invita a los hombres dejar
crecer su barba y bigote como una
forma de soporte solidario a todos los
hombres que pierden su cabello a causa
de esta enfermedad.
Don José Grisi, marca de productos de
cuidado personal masculino, hace un
llamado a todos los hombres a
participar de forma activa en un diálogo
más abierto, sin tabúes, y con
información confiable para la toma de
decisiones sobre su salud. Asimismo,
invita a todos a dejar crecer su vello y
donar a organizaciones benéficas que
apoyan la investigación y el tratamiento
del cáncer de próstata y otras
enfermedades que afectan a los
hombres.
Conoce los síntomas del cáncer de
próstata 
Desafortunadamente, en México, el
machismo y la vergüenza son las
principales causas por las que los
hombres no asisten al médico para
revisarse.
Esta enfermedad tiende a desarrollarse
gradualmente, lo que significa que no
muestra señales en sus primeras etapas.
Los síntomas suelen manifestarse cuando
la enfermedad ya ha avanzado.

N SHAVE
NOVEMBER

Día Nacional de la Lucha contra el
Cáncer de Próstata: Lo que debes
saber sobre esta enfermedad

El tráfico en las salidas de la Ciudad de México
experimenta complicaciones este lunes, ya que
mientras que la salida a la autopista México-
Puebla está cerrada debido a una manifestación
de transportistas, una colisión en la autopista
México-Querétaro genera congestión vehicular
de hasta 11 kilómetros,
Transportistas mexiquenses bloquean al menos
cinco puntos en el oriente de la Ciudad de
México en la mañana de este lunes 27 de
noviembre. Los cierres a la circulación se deben a
que los manifestantes exigen mayor seguridad,
argumentando haber sido víctimas de extorsiones
y asaltos a lo largo de las rutas que cubren.
Otro motivo de la manifestación es el asesinato
de un líder de grupos transportistas del Estado de
México.

El programa, que inició en marzo de 2022 y
que concluirá el 31 de diciembre, aún se
implementa en Baja California, Baja California
Sur, Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo,
Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, San
Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala,
Tamaulipas y Zacatecas.
Las dependencias que participan son la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), a través de las Mesas de
Paz; la Secretaría de Gobernación (SEGOB), la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP), la Consejería Jurídica y los gobiernos
estatales.
Para realizar el trámite es necesario:
Solicitar una cita en la página web:
www.regularizaauto.sspc.gob.mx
Ingresar al portal del Servicio de
Administración Tributaria (SAT), obtener línea
de captura y pagar 2 mil 500 pesos.
Acudir a su cita en los módulos del Registro
Público Vehicular (REPUVE) de su entidad con
la documentación.
En la conferencia estuvieron el secretario de la
Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; el
secretario de Marina, José Rafael Ojeda; el
subsecretario de la SSPC, Luis Rodríguez
Bucio, y el comandante de la Guardia Nacional,
David Córdova.

La secretaria de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez,
anunció el exitoso avance del Programa de
Regularización de Autos de Procedencia
Extranjera en México, con un total de 1 millón
906 mil 815 autos “chocolate” -como se les
conoce comúnmente- regularizados hasta la
fecha y resaltó que el 1 de diciembre inicia la
verificación de los autos procedentes de
Europa.
Durante la conferencia de prensa matutina del
presidente Andrés Manuel López Obrador,
Rodríguez destacó que este programa no solo
otorga certeza jurídica al patrimonio de miles
de familias sino que también contribuye a la
seguridad pública a través del registro público
vehicular.
Además, señaló que estos esfuerzos han
permitido una recaudación significativa de 4 mil
767 millones 37 mil 500 pesos que se
destinarán a la pavimentación de calles en las
entidades participantes.
“A la fecha se han logrado regularizar 1 un
millón 906 mil vehículos (…) Ha permitido la
recaudación de 4 mil 767 millones de pesos
que se emplean en la pavimentación de las
calles de las entidades participantes”, destacó.

REGULARIZACIÓN DE AUTOS
PROCEDENTES DE EUROPA
INICIA EL 1 DE DICIEMBRE:
ROSA ICELA
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EN ATIZAPÁN NOVEDOSA
HERRAMIENTA “CITY
MANAGER”
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La alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, aseguró que el
crecimiento urbano en este municipio se ha llevado a cabo en un marco de
equilibrio entre la protección al entorno ecológico, como parte de la
transformación que se ha impulsado desde hace cinco años.
En ese tiempo se han realizado tres mil jornadas de arborización y rehabilitado
cuatro millones de metros cuadrados de calles, señala la presidenta municipal.
Dijo que, además, su gobierno es el que más destina a obra pública en el Estado
de México, y puso como ejemplo que tan sólo en materia de rehabilitación de
calles y avenidas ya se alcanzaron los cuatro millones de metros cuadrados en
ese lapso, que se ha traducido en un notable mejoramiento de varias colonias y
pueblos originarios.
Refirió que, en concordancia, se han desarrollado más de tres mil jornadas de
arborización en 18 hectáreas, lo que ha permitido conservar áreas verdes del
municipio y lograr el equilibrio ecológico.
Entre las diversas acciones que se han ejecutado recientemente fue la
remodelación de San Francisco Cuautliquixca, con 4 mil metros
cuadrados de concreto hidráulico en el primer cuadro, así como la
pavimentación del Par Vial “Canal del Norte”, señaló.
Resaltó que gracias a la máquina asfaltadora “el dragón” se ha logrado reparar
y rehabilitar calles de colonias, fraccionamientos urbanos y pueblos originarios,
como se hizo en Geo Sierra Hermosa, donde se repavimentó casi la totalidad
de la colonia.
Finalmente, asegura que, gracias a la buena administración de los recursos
municipales y al combate a la corrupción en su gobierno se logra hacer más
con menos, y en el caso de calles y avenidas rehabilitadas es líder en la
entidad.

TECÁMAC CON
EQUILIBRIO DE SU
ENTORNO ECOLÓGICO

Dijo que se trata de un programa inédito en
la historia de Atizapán, el cual es capaz de
pormenorizar hasta el más mínimo dato,
sobre un lugar que se encuentre en el
municipio, por lo que ello juega a favor del
ciudadano, que se evitará pérdidas
innecesarias de tiempo y estar buscando de
una oficina, a otra.
“Esta herramienta tecnológica es un gran
acierto de nuestro presidente municipal y
fue creada para consulta geográfica de las
distintas áreas y servicios que brinda el
municipio, con el fin de otorgar a la
población una atención inmediata”, detalló.
Dijo que, por ejemplo, si lo que se quiere es
saber la ubicación en tiempo real de alguna
biblioteca, “el mismo mapa geográfico nos
indica en qué calle, así como los horarios de
atención y los números en los que pueden
ser localizados. Este sistema está citado en
Google Maps”, precisó.
Dijo que para fortalecer el avance de lo que
es gobierno digital en Atizapán, el “City
Manager” se trabaja en conjunto con otra
aplicación, denominada “Atizapán te
Escucha”, con el fin de que los ciudadanos
puedan levantar su reporte y sus
necesidades sean atendidas.
“Será un gran beneficio para los ciudadanos,
que con este sistema podrán conocer datos
relevantes en tiempo real y las ubicaciones
de todos los puntos que tiene el
ayuntamiento, en diversas áreas del
municipio; tenemos ya un 80 por ciento de
avance”, puntualizó.

En pocos segundos los ciudadanos atizapenses podrán
ubicar oficinas trámites y sitios de interés.

Un gran beneficio para los ciudadanos de
este municipio será la implementación de la
novedosa herramienta tecnológica “City
Manager”, que les facilitará ubicar de
manera ágil oficinas de gobierno, los
servicios que éstas proporcionan a la
población e incluso otras cosas como saber
con precisión en que parte del territorio
municipal se encuentran escuelas, sitios de
Internet público, hospitales y cualquier otro
punto que pueda ser de interés.
Dicho sistema, creado por iniciativa del
gobierno del alcalde Pedro Rodríguez, hará
que basten unos cuantos segundos para que
el ciudadano que requiera realizar un
trámite, pero no sepa dónde le corresponde
realizarlo, obtenga la respuesta que
necesita de parte de la autoridad y sin tener
que perder tiempo, acuda al lugar exacto
para que se le atienda.
Al respecto, Daniel Estrada, integrante de la
dirección de Innovación y Comunicación del
gobierno municipal, quien tiene a su cargo
dicho sistema por medio de tecnología de
punta, destacó el interés del edil Rodríguez
Villegas, por mejorar la atención a la
ciudadanía, al construir nuevas herramientas
al servicio de los atizapenses.
Explicó que el objetivo del “City Manager”
es brindar una atención de calidad a los
ciudadanos, para lo cual se instaló una
pantalla a la entrada del palacio municipal,
donde fue canalizada una persona para
ayudar a la gente a localizar con agilidad las
áreas del ayuntamiento, donde necesita
acudir, la cual labora de 9 de la mañana a 6
de la tarde, orientando al público que busca
algún punto específico dentro de la
geografía de la demarcación.

EN ATIZAPÁN NOVEDOSA
HERRAMIENTA “CITY
MANAGER”

Exhortó a la nueva titular del Organismo
del Agua observar tres puntos
fundamentales: control absoluto del
organismo en las garzas en donde las
pipas se abastecen del agua que reparten
a los hogares que se han visto afectados
por este recorte; llevar a cabo gestiones
exitosas en el control de crisis, pero
sobre todo, dijo, brindar una atención
empática a los usuarios, porque las
necesidades de los mismos no son temas
que deban tomarse a la ligera.
“Es fundamental que Storsberg Montes y
su equipo estén comprometidos con las
demandas de los usuarios; que tengan
ese ánimo de entenderlos en sus
peticiones a todas horas, cualquier día
del año”, expresó.
El agua que se produce en Naucalpan es
responsabilidad de OAPAS, no así la que
llega vía CAEM, ya que ésta junto con la
CONAGUA son los organismos
encargados de administrarla.
Moya Marín reiteró que no es posible
crear estrategias si se desconoce de
cuánto y en qué horarios habrá suministro
del vital líquido, “seremos más eficientes
si CAEM nos informa de los metros
cúbicos que nos proporcionará y de esa
manera saber cómo los distribuiremos”,
concluyó.

CONAGUA y CAEM son quienes administran
el agua, Naucalpan solamente la distribuye.

FUE NOMBRADA HEIDI
STORSBERG,
DIRECTORA DE OAPAS
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Durante la 87ª. Sesión de Cabildo en
dónde síndicos y regidores aprobaron el
nombramiento de Heidi Storsberg
Montes, como titular de la Dirección
General del Organismo Público
Descentralizado para la Prestación de los
Servicios de Agua Potable, Alcantarillado
y Saneamiento, la presidenta municipal,
Angélica Moya Marín, refrendó su
compromiso de salir adelante aunque
aclaró, “el reto no es menor ante esta
disminución anunciada por CONAGUA”.
«Toda crisis es una oportunidad y lo que
actualmente se vive, no sólo en el
municipio sino en todo el país en materia
de abastecimiento de agua, es la
perfecta ocasión para tener una
gobernanza hídrica”, aseguró la alcaldesa
Angélica Moya, quien reiteró la
importancia de que la Comisión de Agua
del Estado de México (CAEM)
proporcione información para poder
estar en posibilidades de planear las
acciones de OAPAS.
Reconoció que el hacer llegar agua
potable a todos los hogares
naucalpenses se complica por la baja en
los caudales del Sistema Cutzamala; sin
embargo, las prioridades con los vecinos
siguen siendo las mismas, satisfacer sus
necesidades y velar por su bienestar.
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en marzo la Secretaría de
Finanzas estatal ubicó a
Naucalpan como el número uno
de los 125 municipios
mexiquenses con mayor variación
absoluta en la recaudación del
predial, con un incremento de 30
por ciento respecto a marzo
2022, que representaba 180.5
millones de pesos”.
Además, indicó, al pagar 1 mil
156 millones de pesos de los 3
mil 500 millones de pesos de la
deuda heredada, estabilizamos la
situación financiera, “hoy el
municipio ha recuperado seis
niveles en las instituciones
calificadoras de valores como
Verum y HR Ratings, lo que
produce confianza y la
posibilidad de solicitar un crédito
con las mejores condiciones del
mercado”.
En este sentido, señaló que el o
los financiamientos de hasta 188
millones de pesos que
recientemente autorizó el
cabildo para atender
necesidades de liquidez
temporal, que deberá liquidarse
tres meses antes que termine la
administración, se podrán
adquirir en mejores condiciones
que el crédito solicitado el año
anterior, el cual ya fue cubierto
el pasado octubre.
Patricia Murguía aseguró que, de
acuerdo con el compromiso de
la presidenta, en cuestión de
sueldos han sido pagados en
tiempo y forma y los aguinaldos
están garantizados, por lo que
este crédito no tiene nada que
ver con el tema.

CON PAGO DE
PREDIAL CIUDADANÍA
DE NAUCALPAN
MUESTRA SU
CONFIANZA

La presidenta municipal Angélica
Moya Marín agradece el apoyo y
la confianza de la ciudadanía
naucalpense, debido a que la
recaudación por el pago del
impuesto predial ya superó en 86
millones de pesos la meta
presupuestada para este año,
que era de 976 millones, y
podría incrementarse luego de la
campaña ‘Buen Fin’.
La titular de la Tesorería
Municipal, Ana Patricia Murguía
Valdés, indicó que informó a la
presidenta municipal que al
cierre de octubre la recaudación
por concepto de predial llegó a
los 1 mil 62 millones de pesos,
“ante ello, la alcaldesa expresó
su agradecimiento y reconoció
que con sus contribuciones la
ciudadanía nos apoya para sacar
a Naucalpan del bache y seguir
adelante”.
Murguía Valdés previó que la
recaudación se incrementará con
la campaña de ‘Buen Fin’, que
condona 100 por ciento multas y
recargos en el pago del predial
2023 y años anteriores, además
en accesorios de este impuesto
causados por diferencias de
construcción. “La meta de
recaudación era de 30 millones
de pesos y ya fue rebasada por
157 mil pesos, aun cuando faltan
unos días para que concluya”.

Patricia Murguía aseguró que el
orden y la transparencia
financiera, ha generado una
buena respuesta en los
contribuyentes, “es una
tendencia que se observaba
desde el primer trimestre del
2023,

Con reconocimientos por acciones destacadas, un bono y la oportunidad
de titularse como Licenciados en Seguridad Pública, 100 agentes de la
Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal fueron premiados por
el Presidente Municipal, Pedro Rodríguez Villegas; el Comisario, Fabián
Ricardo Gómez Calcáneo, y la Doctora Alma Lilia Luna Olivas, presidenta
de la Junta de Gobierno de la Facultad Latinoamericana de la Universidad
Nacional Policial (UNIPOL).
La ceremonia se realizó en el patio central del Palacio Municipal, donde
los uniformados adscritos a distintas áreas de la corporación se dieron cita
para recibir su estímulo.
“Me siento orgulloso de la corporación. A mi llegada les pedí que
trabajáramos unidos para transformar la imagen. Ustedes son el ejemplo
para sus compañeros de que podemos hacer grandes cosas y recomponer
la imagen del servidor público”, expresó el Alcalde.
“A las familias les digo que ustedes son el pilar, la inspiración para estos
jóvenes. Y ustedes (policías) deben sentirse orgullosos de portar ese
uniforme, que sus familias se sientan orgullosas de que ustedes pertenecen
a esta corporación”.
Por su parte, Gómez Calcáneo detalló que los reconocimientos que se
entregaron fueron por las acciones de todo un año referentes a puestas a
disposición, asuntos relevantes, logros deportivos y a personal destacado
administrativamente.
“Somos un puñado de gente que se dedica todos los días a buscar sonrisas
en los niños, proteger a las familias atizapenses y empoderar a las víctimas
para que los hechos no se repitan de nuevo. Somos ese grupo de
uniformados que está dispuesto a todo el tiempo darlo todo por los
demás.
“Hoy, el Presidente Municipal, Pedro Rodríguez, junto con su Cabildo,
entrega este significativo bono, este apoyo que va al bolsillo de la familia.
Trabajamos por los demás, siempre es para la familia, siempre es para la
casa. Acuérdense siempre de que nuestros 10 de Mayo a veces son 11, 12 o
9; nuestros cumpleaños cambian según el horario y el turno asignado;
nuestras fechas de Navidad se mueven conforme a la prestación del
servicio”.
También mencionó que la Policía de Atizapán de Zaragoza fue reconocida
en una ceremonia realizada en Tlaxcala y a la que acudieron agregados de
los países latinoamericanos más destacados en materia de seguridad
pública.
Y la Doctora Alma Lilia Luna Olivas, presidenta de la Junta de Gobierno de
la Facultad Latinoamericana de la Universidad Nacional Policial (UNIPOL),
dio a conocer que los agentes reconocidos y con 10 años dentro de la
corporación tienen la oportunidad de obtener una beca del 50% para
titularse como licenciados en Seguridad Pública mediante la experiencia
profesional.
“En la Facultad Latinoamericana entendemos que cada uno de ustedes lleva
consigo no sólo el uniforme, sino también una valiosa experiencia que
merece ser reconocida y elevada. Obtener la Licenciatura en Seguridad
Pública no solo es un logro personal, sino una inversión estratégica en su
carrera. La Cédula Profesional no sólo abre puertas, sino que también
valida su experiencia como un reconocimiento formal”, describió.

POLICÍAS DE ATIZAPÁN
PODRÁN OBTENER
LICENCIATURA

La UNIPOL avalará las titulaciones. 
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Y dejó en claro, que las condiciones están
dadas para que morena triunfe en la
elección del próximo año, ya que estudios
demoscópicos reconocen que es la
primera fuerza política en Tlalnepantla. Sin
embargo, dijo que esto no basta sino el
arduo trabajo que se tendrá que efectuar
para ganar 350 casillas que han sido
determinantes en los 3 últimos procesos
electorales. “Queremos ganar no ser
primera fuerza”, sentenció.
Respecto al proceso administrativo que se
llevó a cabo en su contra, luego de haber
fungido como director del organismo de
agua potable OPDM, señaló que éste fue
resuelto favorablemente para él, por lo
que no existe ningún impedimento legal
para que pueda participar como
candidato.
Por su parte, Rafael Valdepeñas, consideró
que el proyecto de Jonás Sandoval para
Tlalnepantla es democrático, plural e
incluyente, motivos por los que decidió
apoyarlo en su aspiración presidencial,
ello sin demeritar el derecho de las
mujeres de morena a querer representar a
ese instituto político, como en el caso de
su hermana, Gabriela Valdepeñas.

JONÁS SANDOVAL SE REGISTRA
COMO ASPIRANTE DE MORENA A LA
ALCALDÍA DE TLALNEPANTLA

 más perforaciones de pozos y una
condonación a la CFE, por pago de
electricidad en los pozos, que hoy no
paran de día, ni de noche”, afirmó el edil
Pedro Rodríguez.
Y también propuso que el gobierno federal
apoye a los municipios con recursos del
programa Fortamun, además, que
CONAGUA les libere el programa PRODER
a la mayor brevedad, así como la entrega
del fideicomiso 1928, constituido por el
Edoméx y la Ciudad de México, al igual
que agilizar la gestión para la perforación
de nuevos pozos.
Lo peor, dijo el alcalde, es que no existe un
programa de contingencia específico para
enfrentar un problema del tamaño de un
enorme recorte de agua, como el
anunciado por CONAGUA y los municipios
no cuentan con fondos para realizar
acciones que mejoren el abasto de agua,
por lo que los ayuntamientos no pueden
más por sí solos y piden un plan
coordinado, así como atención expedita de
parte de las administraciones estatal y
federal.
En su intervención, la alcaldesa
naucalpense, Angélica Moya Marín, dejó en
claro que los 4 municipios necesitan del
apoyo de la CAEM y la CONAGUA, para
hacer frente a la crisis hídrica, con recursos
que ayuden a contar con alternativas ante la
escasez, como el habilitar sistemas de
captación de agua pluvial, rebombeos,
entre otros.
“Así como lo ha señalado el presidente de
Atizapán, en Naucalpan hemos pedido a
CAEM información para nosotros saber
cómo programar la distribución del agua
que llegará a al usuario”, indicó.
Por su parte, el edil tlalnepantlense, Marco
Antonio Rodríguez, señaló que los
municipios necesitan saber con precisión, el
porcentaje en que les será disminuido el
suministro, para así poder tomar medidas y
entregarle el vital líquido a la ciudadanía,
pero además, deberán CAEM y CONAGUA
permitir que la gente conozca los días que
tendrán o no el agua en sus hogares.
En tanto, la alcaldesa, Karla Fiesco, insistió
en la importancia de que la Comisión
Federal de Electricidad (CFE), condone
pagos pendientes a los municipios por la
electricidad utilizada en los pozos, porque
“lo que nosotros priorizamos es el derecho
humano al agua”.

La escasez de agua en los municipios
conurbados a la capital del país, es una
sombría realidad que ha llevado a los
ciudadanos a tomar medidas desesperadas,
como manifestaciones y bloqueos de
vialidades, al notar cómo en sus hogares no
se pueden realizar ni las más elementales
tareas de higiene, perjudicando a terceros y
achacando el problema a la autoridad más
cercana, que es la municipal.
Aunque los municipios dependen del
caudal que es enviado por la Comisión
Nacional del Agua (CONAGUA) y la
Comisión Estatal del Agua (CAEM), a través
del Sistema Cutzamala, las presiones y
molestias de los ciudadanos han recaído en
los gobiernos locales, los cuales poco
pueden hacer para mejorar la situación, si
se les deja -como hasta ahora-, solos por
parte de autoridades estatales y federales.
Ante tan desolador panorama, ya que de
acuerdo con la propia CONAGUA, el Valle
de México corre el peligro de quedarse sin
agua a inicios del 2024, los gobiernos de
Atizapán, Naucalpan, Tlalnepantla y
Cuautitlán Izcalli, construyeron un frente
común e hicieron un urgente llamado a las
instancias estatal y federal, para trabajar
unidos y que de esa manera, se pueda
encontrar una solución a este grave
problema que afecta a 4 y medio millones
de mexiquenses que habitan en las 4
demarcaciones.
Y si bien los alcaldes y alcaldesas
mencionan que el tema del agua no es un
asunto político, nadie sabe si se habrán de
quedar y cuánto tiempo, en la lista de
espera para lo que sus municipios necesitan
en materia hidráulica, ya que el proceso
electoral rumbo al 2024 está abierto y los
ojos del poder están volteando mucho
hacia ese escenario -y también los recursos
están viendo para las campañas.
En conferencia de prensa dónde estuvieron
presentes los alcaldes, Marco Antonio
Rodríguez (Tlalnepantla), Karla Fiesco
(Cuautitlán Izcalli), Angélica Moya
(Naucalpan) y Pedro Rodríguez (Atizapán),
coincidieron en advertir que el problema es
más grave de lo que parece, ya que aunado
al megarecorte que efectuará CONAGUA,
en 2024 se sumará otro, que tendrá lugar
cada semana.
Esta situación nos preocupa como
municipios, porque si ahorita tenemos un
desabasto muy grande en las colonias, esa
reducción nos puede llevar a una situación
muy crítica, nos llegan a ver como los
culpables, cuando la gente desconoce que
nosotros estamos sujetos al suministro que
nos manda la CAEM, requerimos un plan de
acción con apoyos y subsidios estatales
para poder entregar agua con pipas;

Durante un encuentro con representantes
de los medios de comunicación, en el que
mostró su constancia de registro, explicó
que morena decidió extender hasta el día
de hoy los registros; posteriormente,
agregó, el 10 de febrero de 2024, morena
dará a conocer la lista de personas
registradas y aprobadas. El 19 de abril se
sabrá quien encabezará la candidatura a la
alcaldía.
Dijo que una vez concluida esa parte, se
enfocará en tener un diálogo con los
compañeros de su partido que también se
hayan registrado, con la finalidad de
buscar coincidencias y lograr la
candidatura de unidad para morena en las
próximas elecciones de Tlalnepantla.
Abundó que se ha dialogado con diversos
actores políticos de morena y producto
del trabajo en esas mesas de diálogo, es
precisamente cómo esa acción se refleja
en el apoyo que tiene de parte de
importantes liderazgos morenistas.

SIN AGUA POR CULPA DE CAEM
Y CONAGUA
SIN AGUA POR CULPA DE CAEM
Y CONAGUA

 toda la derrama que generamos con este
proyecto tiene un beneficio social para la
comunidad”, reiteró..
Expresó: “Nos encanta Naucalpan y el
Parque Naucalli por la belleza de su
bosque. Hemos logrado convertir este
bosque en unas pupilas de luz que palpitan
en esta navidad. Queremos seguir
generando proyectos en otras épocas del
año, proyectos en procura de la unión
familiar, de la sana convivencia pacífica,
para resaltar y revivir nuestros valores
culturales y tradicionales”.
Gerardo Ruiz Morell, coordinador del
Parque Naucalli, dijo que el espacio fue
elegido nuevamente, entre muchas opciones
de la zona metropolitana de la Ciudad de
México, para realizar el ‘Brilla Fest, Una
Navidad en el Bosque’ y “esto ha sido por el
trabajo y esfuerzo que se ha realizado en el
mismo, gracias al apoyo de nuestra
presidenta municipal Angélica Moya Marín”.
Afirmó que el citado espectáculo “nos
transportará a un mundo donde la magia es
real y donde la generosidad y el espíritu
navideño nos une como una gran familia”.

La alcaldesa Angélica Moya Marín inauguró
el espectáculo, «la magia solo es posible
cuando uno está dispuesto a soñar. Gracias a
nuestros empresarios, especialmente a don
Jaime Gutiérrez Betancourt, en el Parque
Naucalli la Navidad vuelve a iluminar
nuestros corazones en esta época tan
especial”.
Moya Marín recordó que el Parque Naucalli
estaba abandonado y “gracias a los vecinos,
a las organizaciones de la sociedad civil y al
esfuerzo de un equipo encabezado por
Gerardo Ruiz (coordinador del lugar), hoy
tiene una vida mucho más activa y vuelve a
retomar su brillo”, por ello, “es el mejor
lugar para que este espectáculo comparta
con nuestros vecinos la paz, la felicidad que
trae esta época navideña”.
Jaime Gutiérrez Betancourt, director de
Brilla México, empresa que organiza el
evento, dijo que se trata de un proyecto
productivo que beneficia a más de 400
familias, muchas de ellas de Naucalpan
“Cuando llegamos a la comunidad de
Naucalpan generamos toda una derrama
económica, en términos de toda la
asistencia, todos estos duendes que trabajan
con nosotros, que son el staf, son de la
comunidad,

BRILLA NUEVAMENTE LA JOYA
DE LA CORONA DEL EDOMEX
BRILLA NUEVAMENTE LA JOYA
DE LA CORONA DEL EDOMEX
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En respuesta a la petición de la Fiscalía General del Estado, un juez de Control
del penal de Pacho Viejo, situado en Coatepec, amplió en un año la prisión
preventiva del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, por su presunta
participación en el delito de desaparición forzada.
El caso específico se relaciona con la desaparición, en 2016, del expolicía
estatal David Lara Cruz.
Javier Duarte fue vinculado a proceso en 2022 por estos hechos, resultando en
la imposición de la medida cautelar de prisión preventiva.
La extensión de este plazo se implementó a partir del 17 de noviembre pasado.
De acuerdo con el documento vinculado al número procesal 103/2018, el 12
de enero de 2016, compañeros de Lara Cruz lo detuvieron —sin dejar registro
oficial— al salir de la corporación luego de que se presentara a las pruebas de
control de confianza.
Lara desapareció el 17 de enero de 2016 y su cuerpo fue localizado dos días
después en la Barranca de La Aurora, ubicado en la comunidad de La Tinaja del
municipio de Emiliano Zapata, según asentaron en la carpeta de investigación
169/2016.
Según la FGE, hubo manipulación en la investigación por parte de funcionarios
y acusó al director de Servicios Periciales, Gilberto Aguirre, de ordenar a un
criminalista que ocultara el hallazgo de más de 12 cuerpos, incluido el de Lara
Cruz.
Durante su vinculación a proceso, Javier Duarte acusó que la fiscalía presentó
en su contra la declaración de Gilberto Aguirre, a pesar de que la misma había
sido desestimada con anterioridad por un juez, e indicó que la Comisión de
Derechos Humanos de Veracruz evidenció que la acusación fue obtenida
mediante actos de tortura.

JAVIER DUARTE SE QUEDA UN AÑO MÁS EN PRISIÓN
PREVENTIVA

Así como con el asesinato de un agente
Estatal de Investigación el 27 de noviembre
en una gasolinera sobre el bulevar Terán
Terán, quien previamente había sido
suspendido debido a una investigación
federal relacionada con el robo de droga.
“Este agente y otro grupo aparecen pues
en una posible intervención de actividades
ilícitas, las cuales está llevando a cabo la
investigación la FGR, yo no puedo
proporcionar más datos porque le dimos
vista a la fiscalía por tratarse de hecho con
apariencia de delitos del fuero federal”,
comentó.
La carpeta de investigación se abrió luego
de que comenzara a circular un video que
muestra varias unidades, incluyendo una
patrulla de la policía municipal y la Guardia
Nacional, saliendo del domicilio en la
noche con bolsas negras presumiblemente
llenas de drogas.
La FGR está investigando a tres agentes
ministeriales de la FGE señalados por el
delito de robo de droga, y aunque se les
ofreció protección, optaron por rechazarla.

Un grupo armado emboscó a elementos de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) en Maravilla Tenejapa, Chiapas, mientras buscaban al
alcalde Zoé López Gutiérrez, quien fue secuestrado junto con su secretario
municipal, Aciano Roblero Velázquez. En el ataque, murió un militar,
mientras que otros dos resultaron heridos.
Los hechos ocurrieron durante la noche del pasado 25 de noviembre, cuando
los efectivos de la Sedena realizaban patrullajes entre los ejidos Loma Bonita
y Guadalupe Miramar, en medio de la selva Lacandona.
Desde un cerro los perpetradores abrieron fuego contra los militares que
recorrían un camino de terracería, donde el cabo identificado como
Hermenegildo Hidalgo, fue alcanzado por un disparo que le quito la vida.
Tras el ataque, un subteniente sufrió una herida en la mano izquierda y un
cabo de infantería resultó lesionado de una pierna. Ambos fueron trasladados
a un hospital para recibir atención médica.
La operación de la Sedena tenía como objetivo localizar al alcalde López y a
su secretario quienes fueron reportados como desaparecidos desde el
pasado viernes.
Medios como La Jornada, indican que ambos fueron presuntamente llevados
a la localidad Linda Vista por el grupo criminal denominado “Arcángel”.
La pérdida de contacto vía WhatsApp con los servidores públicos coincidió
con el reporte de un bloqueo en el camino hacia Guadalupe Miramar.
Por su parte, La Fiscalía General del Estado (FGE) de Chiapas inició una
investigación para determinar la responsabilidad por los delitos de homicidio
y lesiones en este ataque armado.

EMBOSCAN A MILITARES QUE BUSCABAN A ALCALDE
SECUESTRADO EN CHIAPAS

La Fiscalía General de la República puso en
marcha la investigación sobre un robo de
droga presuntamente cometido por
agentes de diferente corporaciones
policiacas, en Tijuana.
El ilícito habría sido cometido el pasado
viernes 17 de noviembre en la privada
residencial Altitud 58 en la colonia El Lago,
durante un operativo que no fue reportado
ante el Ministerio Público, en el que se
extrajeron decenas de kilos de
metanfetamina y cocaína.
Por su parte, la Titular de la Fiscalía
General del Estado, Ma. Elena Andrade
informó que este ilícito podría estar
conectado con un ataque armado a las
instalaciones de la FGR en la Zona Río el 18
de noviembre.
También parecer tener relación con otros
eventos violentos, como el ataque a las
instalaciones de la FGE en Mariano
Matamoros y el asesinato de un Policía
Municipal el pasado 24 de noviembre.

FGR INVESTIGA ROBO
DE CARGAMENTO DE
DROGA POR POLICÍAS
EN TIJUANA



Donde Nace La Noticia

PERIÓDICO PALACIO
01/12/23  Pag. 12

DIARIAMENTE SIETE
MUJERES SON ASESINADAS
EN MÉXICO: SESNSP

En cuanto a las temperaturas, se esperan mínimas
de -10 a -5 grados Celsius con heladas en las
montañas de Chihuahua y Durango; de -5 a 0
grados y heladas en sierras de Baja California,
Coahuila, Estado de México, Puebla, Sonora,
Veracruz y Zacatecas, y de 0 a 5 grados en las
zonas montañosas de Aguascalientes, Guanajuato,
Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, San Luis
Potosí y Tlaxcala.
Se exhorta a la población a atender los avisos del
SMN y Conagua, y seguir las recomendaciones
de Protección Civil, dado que las precipitaciones
de mayor intensidad podrían generar deslaves,
incrementos en los niveles de ríos y arroyos, y
desbordamientos e inundaciones en zonas bajas.
Además, se pronostican rachas de viento de 80 a
100 km/h con tolvaneras en Chihuahua y Durango;
de 60 a 80 km/h y tolvaneras en Coahuila y
Zacatecas; de 50 a 70 km/h con tolvaneras en
Baja California, Baja California Sur, San Luis Potosí,
Sinaloa y Sonora, y de 40 a 60 km/h en
Campeche, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán, y
con tolvaneras en Nuevo León. También se espera
un evento de surada con rachas de 60 a 80 km/h
en Tamaulipas y de 50 a 70 km/h en Veracruz.
Finalmente, el SMN informó que este 30 de
noviembre concluye la temporada de ciclones
tropicales 2023 en las cuencas del Pacífico
Nororiental y el Atlántico.

INGRESO DE DOS FRENTES
FRÍOS PROVOCARÁ
HELADAS EN DIVERSOS
ESTADOS DEL PAÍS

La Prepa Anáhuac de Puebla determinó la
expulsión inmediata y definitiva de Patricio
‘N’, el joven que se hizo viral por darle una
golpiza a un guardia de seguridad de una
caseta en Lomas de Angelópolis.
Después de que la agresión se difundiera
tanto en redes sociales como en medios de
comunicación, se dio a conocer que el
agresor formaba parte de esta institución
educativa.
A través de un comunicado, Prepa Anáhuac
que conforme a los procesos disciplinarios
de su reglamento interno en un primer
momento se decidió suspender de manera
temporal al joven.
Sin embargo, este jueves concluyeron los
procesos donde determinaron la expulsión
de Patricio ‘N’ al considerar que sus acciones
van en contra de los principios de la
institución.

PREPA ANÁHUAC PUEBLA
EXPULSA A JUNIOR POR AGRESIÓN
A GUARDIA DE SEGURIDAD

Mientras que por cada 100 mil habitantes,
Colima es la entidad federativa que va en
primer lugar con una tasa de 23; le sigue Baja
California, con 10; Guanajuato, con 10;
Zacatecas, con 8; Chihuahua, con 8;
Morelos, con 7; Guerrero, con 5; Quintana
Roo, con 5 y Sonora, con 5.
CRÍMENES AL ALZA
Respecto a las víctimas mujeres de homicidio
culposo, este delito también va en aumento,
toda vez que en octubre se reportaron 268
contra las 229 de septiembre pasado.
De acuerdo con datos del SESNSP,
únicamente 11.53 por ciento de las carpetas
de investigación por homicidio de mujeres
que abren las fiscalías estatales, son
tipificadas como feminicidios.
Basta recordar que con base en el SESNSP
en 2022, un 60.4% de mujeres sufrieron
violencia y el feminicidio incrementó 30.9%
respecto a 2021, siendo que de diciembre de
2018 a abril del año pasado se contabilizan
mil 7 feminicidios.

La crisis suscitada a raíz de estos hechos
deplorables, se convierte en una llamada
urgente a nuestra comunidad, a los padres
de familia y a la sociedad en general para
promover el diálogo como camino para
resolver las diferencias”, agregó.
En este sentido reiteró la importancia del
cuidado de la salud mental, así como el
respeto hacia todas las personas, sin
excepción.
El agresor fue captado por cámaras de
seguridad cuando entró de forma violenta a
la caseta para empujar y golpear al vigilante
quien se había negado a abrir la pluma de
acceso debido a que no se identificó.

Este jueves, dos frentes fríos, el número 13 y 14,
ingresarán al territorio nacional, afectando
principalmente a los estados del norte y noroeste
de México.
Según el Servicio Meteorológico Nacional (SMN),
estas condiciones climáticas traerán consigo una
notable caída de las temperaturas alcanzado
hasta los -10 a -5 grados Celcius, así como vientos
fuertes y nevadas o aguanieve en las sierras de
Baja California, Coahuila, Estado de México,
Puebla, Sonora, Veracruz y Zacatecas.
También se verán afectados los estados de
Aguascalientes, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco,
Michoacán, Nuevo León, San Luis Potosí y
Tlaxcala.
El frente frío número 13, que ingresará sobre la
región fronteriza de Chihuahua, afectará también
Nuevo León y Coahuila, mientras que el frente
número 14 impactará a Baja California y el
noroeste de Sonora. Ambos fenómenos
meteorológicos generarán lluvias fuertes en Baja
California, Michoacán y Quintana Roo, así como
intervalos de chubascos en Campeche, Chiapas,
Chihuahua, Colima, Estado de México,
Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Morelos, Oaxaca,
Puebla, Sonora, Tabasco, Veracruz y Yucatán
También se esperan lluvias aisladas en Baja
California Sur, Ciudad de México, Hidalgo,
Querétaro, Sinaloa y Tlaxcala.
El SMN anticipa que estos frentes fríos, en
combinación con canales de baja presión y
humedad proveniente del Océano Pacífico,
también propiciarán vientos con rachas fuertes y
tolvaneras en la mayoría de los estados del
noroeste y norte de México, incluyendo
Chihuahua y Durango.

Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP),
revelan que en octubre pasado, 223 mujeres
fueron asesinadas en el país, lo cual elevó el
número a 2 mil 171 víctimas en lo que va del
año.
Al presentar el informe de Violencia contra
las Mujeres, el organismo administrativo
desconcentrado de la Secretaría de
Gobernación (Segob), sostuvo que en
promedio siete mujeres han sido víctimas de
homicidio doloso diariamente en México en
lo que va de 2023, siendo marzo mes el más
violento para ellas, tras contabilizar 259
crímenes de este tipo.
El SESNSP agregó que a esta cifra le sigue la
de enero, con 227 casos; abril, con 226;
julio, con 223; octubre, con 223; agosto,
con 222; septiembre, con 212; junio, con
209; mayo, con 189 y febrero, con 181.
Según el informe mensual, las muertes
intencionales de mujeres, distintas al
feminicidio, aumentaron 5 por ciento en el
décimo mes del año, al pasar de 212 en
septiembre a 223.
La mayoría de las féminas que han sido
ultimadas son mayores de 18 años y se
concentran en Guanajuato, con un total de
335; le sigue el Estado de México, con 250;
Baja California, con 203; Chihuahua, con 171;
Jalisco, con 128; Michoacán, con 126 y
Guerrero, con 107.


